
Protokoll der Sitzung der Gemeindevertreter
der Gemeinde Mohrkirch

am 24.09.2020, um 19.30 Uhr in der Turnhalle Mohrkirch

Anwesende Gemeindevertreter:
Michael Haushahn, Wolfgang Schäfing, Hanno Christiansen, Claus-Dieter Lille, 
Norbert Wacker, Thomas Christophersen, Jan Engeland, Rüdiger Hahn, Claus Erich 
Paulsen,
entschuldigt ist: Hans-Detlef Lausen und Volker Diederichsen,

somit sind 9 stimmberechtigte Gemeindevertreter sowie

11 Bürger/innen der Gemeinde Mohrkirch

Und Peter Hamisch für die Presse anwesend.

Tagesordnung:
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung des Sitzungsprotokolles der letzten    
   Gemeinderatssitzung vom 25.06.2020
3. Verwaltungsbericht
4. Einwohnerfragestunde
5. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe von 

Umbaumaßnahmen am Feuerwehreinsatzfahrzeug
6. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe von 

Erschließungsarbeiten in der Babbestraße.
10. Anträge
11. Sonstige Vorlagen

Der folgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung der 
Gemeindevertretung vorraussichtlich nicht öffentlich beraten.

12. Grundstücksangelegenheiten

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Bürgermeister Michael Haushahn begrüßt die Anwesenden, stellt die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.

TOP 2: Genehmigung des Sitzungsprotokolles der letzten 
Gemeindebertretersitzung vom 25.06.2020

Das Protokoll vom 28.04.2020 wird einstimmig genehmigt.
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Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

TOP 3: Verwaltungsbericht
Der Verwaltungsbericht liegt als Anlage dem Protokoll bei.

TOP 4: Einwohnerfragestunde
Antje Jöns berichtet über die Mängel am Spielplatz im Quellenthal. Michael 
berichtet über die Überprüfung durch den TÜV und kündigt Reparaturen und andere 
Maßnahmen an.
Dörte Peters  stellt drei Fragen zu den Bauplätzen in der Babbestraße:
1. Wie hoch ist die Anzahl der Kaufinteressenten?
2. Wie sieht der Zeitplan bis zum Verkauf der Grundstücke aus?
3. Dürfen Interessierte ein privates Bodengutachten erstellen lassen?

Michael gibt folgende Antworten
zu 1.: Es sind mehr Interessenten als Baugrundstücke, die Zahl schwankt.
zu 2.: Die Submission war heute Vormittag. Es gab vier Bewerber. Der günstigste 
wird den Zuschlag bekommen. Die Angebote werden noch vom Ingenieur-Büro 
überprüft. Die Erschließung sollte Mitte Dezember abgeschlossen sein.
zu 3.: Ja

TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe von 
Umbaumaßnahmen am Feuerwehreinsatzfahrzeug

Der TOP 5 besteht aus folgenden 4 Teilen.

1. Ersatzbeschaffung der Rettungsmittel

Die Rettungsmittel, Schere, Spreizer und Stempel sind mit 630 bar zum Einsatz an 
modernen Fahrzeuge zu schwach und stehen zum Ersatz an.
In Absprache mit der FF ist ein Ersatz durch stärkere Akku betriebenen Geräten 
vorgesehen, plus zusätzlichem Hebekissen.
Die Maßnahme ist förderfähig.

Drei für den Förderantrag erforderliche Angebote liegen vor.
Günstigster Bieter ist die Fa. Kraft mit 20.093,52 Euro inclus. 16% MWSt.
Der Förderantrag ist genehmigt, es sind 30%, sprich 6.030,- Euro bewilligt.
Wir müssen uns bis zum 1.10. erklären, ob wir die Bewilligung der Zuweisung 
annehmen.

Wir haben einen Interessenten für die ausgemusterten Rettungsmittel und den 
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Schnellangriffsschlauch.
Fa. Glindemann bietet 3.000,- Euro

Beschlussvorschlag:
Die Fa. Kraft wird mit der Lieferung von Rettungsgerät gemäß Angebot vom 27.7. 
und Lieferung von Hebekissen gemäß Angebot vom 16.7. zum Gesamtpreis von 
20.093,52 EUR incl. 16% MWSt. beauftragt.
Mit der Bewilligung Zuweisung durch den Kreis zur Beschaffung von Geräten zur 
Technischen Hilfe vom 2.9.2020 erklärt sich die Gemeinde Mohrkirch einverstanden.
Die ausgemusterten Rettungsmittel und der Schnellangriffsschlauch wird an die Fa. 
Glindemann für 3 tsd. Euro abgegeben.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

2.  Umbau des Geräteraumes des LF 8/6

Die Vorschläge für die Umbaumaßnahmen wurden in enger Absprache mit den 
Vertretern der Feuerwehr Mohrkirch besprochen und beraten.

Für alle angedachten Umbau- und Ergänzungsmaßnahmen liegt ein Angebot der Fa. 
Ziegler in Rendsburg vor. Fa. Ziegler war seinerzeit Lieferant des Fahrzeuges, alle 
feuerwehrtechnischen Wartungen und Reparaturen sind dort vorgenommen 
worden.
Vergleichbare Umbauten, wie wir sie beabsichtigen, hat die Fa. Ziegler bereits 
durchgeführt.
Alle feuerwehrtechnischen Positionen aus dem Angebot vom 2.9.2020 sollten nach 
Absprache mit der FF von Fa. Ziegler durchgeführt werden.
Das sind folgende Pos.
Pos. 50     Ausbau Koffer - Geräteraum, nach Spezifikation und erfolgter Absprache 
mit der FF 

              
17.600,-

Pos. 80     Ausbau FMR                                                                                                              
980,-
Pos. 110   Nachrüstung Unterbaukästen                                                                             
6.065,-
Die Pos. 90 Komplettsanierung der Heckpumpe zu 9.tsd. Euro ist nicht erforderlich.
Es ist lediglich ein Abgang zu modifizieren und Dichtungen an der Handschaltung zu 
prüfen.
Die Kosten dafür müssen bei Auftragserteilung ermittelt werden.
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Beschlussvorschlag:
Die Fa. Ziegler wird mit den feuerwehrtechnischen Umbauarbeiten Pos. 50, 80 und 
110 des Angebotes vom 2.9. zum Gesamtpreis von 28.588,20 EUR incl. 16% MWst. 
beauftragt.
Für die erforderlichen Arbeiten an der Pumpe werden bei Auftragserteilung Kosten 
eingeholt und der Auftrag entsprechend erweitert.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

3. Änderung und Ergänzung der Beleuchtungsanlage, Wartung der Rollläden, 
Fahrzeugunterboden reinigen, entrosten, versiegeln. Aufbau nacharbeiten und 
lackieren.

Über diese Arbeiten liegt ein Angebot der Fa. Diederichsen aus Mohrkirch vor.
Eine weitere ortsansässige Fa. hat auf ein Angebot verzichtet.
Nach Absprache mit der FF sollen alle angebotenen Pos. von Fa. Diederichsen 
durchgeführt werden.
Zusätzlich soll Fa. Diederichsen um ein Angebot zur Ausrüstung mit einer 
akustischen Warneinrichtung "Martin-Horn" gebeten werden.

Beschlussvorschlag:
Die Fa. Diederichsen wird mit den Arbeiten an der Beleuchtung und Arbeiten an den 
Rollläden und am Aufbau gemäß Angebot vom 14.9.2020 zum Gesamtpreis von 
6.346,14 EUR incl. MWSt. beauftragt.
Die Fa. Diederichsen wird um ein Angebot für eine Martin-Horn Anlage gebeten. 
Über eine Beauftragung wird per mail im Umlaufverfahren entschieden.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

4. Konturmarkierung am Kofferaufbau Links Rechts Heck

Die Fa. Weiß in Flensburg hat diese Arbeiten für 835,20 Euro angeboten.
Fa. Weiß rüstet unter anderen die Fahrzeuge der Berufsfeuerwehr aus.
Die Arbeiten erfordern nur einen Tag, nach Absprache mit der FF sollen die Arbeiten 
von Fa. Weiß durchgeführt werden.

Beschlussvorschlag:
Fa. Weiß wird mit der Konturmarkierung gemäß Angebot vom 23.9.2020 zum 
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Gesamtpreis von 835,20 incl. MWSt. beauftragt.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

Das Gesamtpaket besteht demnach aus:
1. Fa. Kraft                     20.093,52
2. Fa. Ziegler                  28.588,20  
3. Fa. Diederichsen             6.346,14
4. Konturmarkierung                835,20
5. Martin Horn               unter   3.350,00

Abzüglich:
Zuschuss Kreis                 6.030,00
Verkaufserlös etwa        3.000,00

Wir landen bei rund 50 tsd. - Nr. 5 voll mitgerechnet -  geschätzt hatten wir 74 tsd

TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe von 
Erschließungsarbeiten in der Babbestraße.
Es wurden für die Erschließung vier Angebote abgegeben. Diese werden fachlich 
vom Ingenieur-Büro geprüft.

Beschlussvorlage: Bgm. Michael Haushahn wird ermächtigt den Auftrag an den 
günstigsten Anbieter zu vergeben.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

TOP 10: Anträge

1. Die Dänische Zentralbibliothek für Südschleswig e.V. beantragt in Anlehnung der 
Ausleihzahlen einen Zuschuss in Höhe von 3000,-. Bisher hat die Gemeinde 
Mohrkirch einen Zuschuss in Höhe von 1500,- gezahlt. Michal Haushahn schlägt vor 
diese Summe weiterhin zu gewähren.

Beschlussvorlage: Die Gemeinde Mohrkirch gewährt einen Zuschuss in Höhe von 
1500,-€ für die Dänische Zentralbibliothek Südschleswig e. V.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
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Enthaltungen:    0

2. Der Volksbund Kriegsgräberfürsorge bittet um eine Spende.
Bisher hat die Gemeinde Mohrkirch eine Summe in Höhe von 100,-€ genehmigt. 
Michael Haushahn schlägt vor dies Summe weiterhin zu zahlen.

Beschlussvorlage: Die Gemeinde Mohrkirch gewährt einen Zuschuss in Höhe von 
100,-€ für den Volksbund Kriegsgräberfürsorge.

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

3. Die Landesgruppe MS beantragt eine Spende für ihre Arbeit.

Michael Haushahn verweist auf eine Absprache innerhalb der Gemeindevertretung, 
dass möglichst ortsnahe Maßnahmen unterstützt werden soll und schlägt vor den 
Antrag abzulehnen.

Beschlussvorlage: Die Gemeinde Mohrkirch gewährt keinen Zuschuss für die 
Landesgruppe MS

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

TOP 11: Sonstige Vorlagen

Claus-Erich Paulsen schlägt im Namen der Marktbeschicker vor, eine Werbetafel an 
der Kreuzung aufzustellen. Die Pacht beläuft sich auf 150,-€ pro Jahr. Michael 
Haushahn schlägt vor, dass sich die GV damit zeitnah beschäftigen wird.

Wolfgang Schäfing macht auf die neue Homepage aufmerksam und erinnert daran, 
dass der Gemeindebrief und weitere Infos nur über den Newsletter verschickt 
werden. Eine Anmeldung ist erforderlich und auf der Seite möglich.
Es werden Ausschnitte aus zwei neuen Filmbeiträgen gezeigt, die auf der HP neu 
hochgeladen wurden.

TOP 12: Grundstücksangelegenheiten
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Vor Beginn des TOP 12 beschließt die Gemeindevertretung einstimmig diesen TOP 
nicht öffentlich zu beraten

Abstimmungsergebnis:     Anzahl der GV:  9    davon anwesend: 9

                Ja-Stimmen:   9    Nein-Stimmen: 0                
Enthaltungen:    0

Ende der Sitzung um 22.15 Uhr

24405 Mohrkirch, den 24.09.2020

………………………………….                                        ……………………………….
   Michael Haushahn                                                 Wolfgang Schäfing                 
      Bürgermeister                                                         Protokollführer

Anhang

Verwaltungsbericht ab 25.6.2020

25.6. Sitzung der Gemeindevertretung, siehe Protokoll

26.6. Vororttermin zu Grundstücksgrenzen „An der Hochschule“

26.5. Verkaufsvertrag Grundstück Hauptstrasse abgeschlossen

27.6. Protokoll der GV Sitzung per Rundmail genehmigt

27.6. Begrüßungsgeld für David Henry Husfeld

27.6. Fam. Petersen, über den Satzungsbeschluss Babbestraße unterrichtet.

1.7. Beginn der Drainagearbeiten an der Einfahrt zum Sportplatz, Krämersteen 3

2.7. Fragen zur Grundstücksgrenze „An der Hochschule 3“ vor Ort geklärt

2.7 Begrüßungsgeld für Leonard Papenhagen

10.7. Begrüßungsgeld für Maila Zaske

10.7. Willkommensgruß an Kristin Lorenzen und Jan-Ole, An der Hochschule

11.7. Der TSV bringt den Ballfangzaun am Sportplatz an – Materialkosten 614,08

14.7. Die Ursache für die Durchfeuchtung im Bereich Krämersteen 3 ist gefunden. 
Bei der Verlegung der Gasanschlussleitung ist ein Drainagerohr 
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durchschossen worden. Die Ablaufleitung vom Straßeneinlauf ist zerstört. Ich 
habe den damaligen Auftraggeber, die SH Netz informiert. Die SH Netz stellt 
eine Kostenbeteiligung als Kulanzregelung in Aussicht.

15.7. SH-Netz stellt das LoRa vor. Mast in MK ? Nutzen für MK ?

Sitzung des Planungsverbandes – keine Vorhaben im Bereich Mohrkirch

Sitzung des Amtsausschusses – siehe Protokoll

17.7. Wassermenge gemessen am Hydranten zur Bestätigung ausreichender 
Löschwassermenge – Brandschutzkonzept für eine Erweiterung des 
Kinderhauses MK

20.7. Graben an der Hye Krämersteen hergestellt. Ein Straßendurchlass muss 
gespült werden.

23.7. Bauanträge für 4er Carport und Altenteilerhaus

25.7. Gruß zum 50. Hochzeitstag Hilda und Wolfgang Philipp

30.7. Überprüfung der Spielplätze durch Sachverständigem mit Hans

4.8. Fam. Nissen und Brix fahren mit 45 Kindern aus Mohrkirch in die Tolkschau –
Vielen Dank für die Aktion.

14.8. Begrüßungsgeld für Anton Birschkus

14.8. Begrüßungsgeld für Fiete Kell

18.8. Die Vermessung der neuen Grundstücke in der Babbestraße ist erfolgt und 
geht an das Katasteramt zur Bestätigung

21.8. Anfrage: Können wir die Semmelstraße, An der Hochschule und die 
Babbestraße bis hinter Grundstück Köpsell zur 30er Zone machen?

21.8. Zustandsbericht zu unseren drei Kinderspielplätzen liegt vor. Es wurden 
einige Mängel festgestellt. Die „MOM“ nimmt sich der Sache an. Einiges muss 
sicher neu konzipiert werden.

23.8. Auftrag zur Knickpflege an Gemeindestraßen an H. Christiansen nach Votum 
der GV per mail

25.8. Das Straßenbauamt stellt ein Schild Abbiegen verboten an der L23 von 
Nordschau kommend am Waschdiek auf.

26.8. mail an MdL SH Andreas Tietze und Johannes Callsen, ist ein möglicher 
Bahnhalt im Wirtschaftsausschuss besprochen worden ? Antwort: Es gibt 
noch nichts Neues, Das Schienengutachten für SH als Basis für den neuen 
LNVP (Landes Nahverkehrsplan) soll Ende Oktober vorliegen.

30.8. Die defekten Duschen im Sportlerheim sind repariert.

31.8. Schul- und Jugendausschuss im Amt. Ich habe nachgefragt, wie viele 
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Jugendliche Einrichtungen nutzen und wie sie dahin kommen.

5.9. Die neuen Besitzer von Mohrkirchen haben ihren Firmensitz nach Mohrkirch 
verlegt und stellen sich mit einer Gartenparty vor.

7.9. Abschließende Sitzung der Arbeitsgruppe Kita-Standort. Vorlage der 
Ergebnisse auf der Arbeitssitzung der Kita-ZV am 21.9.

11.9. MK beteiligt sich mit 6.050,- Euro an der Ersatzbeschaffung des Kitabusses. 
Jeweils ½ MK und Böel. Beschluss der GV per mail im Umlaufverfahren. Der 
Bus läuft über die Gemeinde Böel. Mit dem Förderverein und Böel soll 
zeitnah der Betrieb geregelt werden. Evtl. Zuschuss von der 
Kirchengemeinde. Der alte Bus soll verkauft werden. Der Erlös geht an den 
Förderverein.

11.9. Der Grunderwerb für die neuen Grundstücke in der Babbestraße wird 
vollzogen.

11.9. Laut Statistischem Landesamt hat MK am 31.3. 2020 960 Einwohner, 
Tendenz leicht steigend.

Abstimmung mit IGE über die Ausschreibung für die Erschließungsarbeiten 
Babbestraße. Nach Votum der GV per mail geht die Ausschreibung raus. Der 
Zeitplan zur Durchführung lässt auf einen Abschluss der Arbeiten im 
Dezember hoffen.

Jan Engeland beginnt mit der Bebauung der Fläche in der Hauptstrasse. 

Weitere Bauanträge sind eingegangen.

17.9. Das externe Ladegerät für die Stromversorgung des 
Feuerwehreinsatzfahrzeuges ist defekt. Ersatz bestellt und geliefert Kosten 
381,64 Euro

18.9. Ortstermin mit der SH-Netz und IGN. In der Babbestraße wird ein Grundstück 
freigemacht durch Umverlegung in die Bankette. In der Haupstraße erfolgt 
eine Neuverlegung im Gehweg zur Versorgung der neuen Häuser.

21.9. Nichtöffentliche Arbeitssitzung des Kita-ZV zur Standortfrage – Optionen der 
beiden Gemeinden sollen eingeholt werden.

22.9. Abstimmung mit der Feuerwehr über die Ersatzbeschaffung der 
Rettungsgeräte und den Umbaumaßnahmen am Einsatzfahrzeug.

Mohrkirch den 23.9.2020
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